



Organización No Gubernamental con estatuto consultivo ante el ECOSOC y representación permanente ante la ONU de Nueva York y Ginebra

Resolución en solidaridad con el pueblo hondureño contra la implementación de las ZEDES

La Asociación Americana de Juristas (AAJ) reunida en su Asamblea virtual de Ramas el 18 de noviembre de 2023, declara:

La AAJ, que tiene entre sus objetivos la acción contra el colonialismo y el neocolonialismo y en consecuencia, la lucha por la soberanía de los Estados sobre sus riquezas y recursos naturales, expresa su solidaridad con el pueblo hondureño contra la implementación de las Zonas Especiales de Desarrollo (ZEDES).

Las ZEDES constituyen una forma de neocolonialismo, mediante la cual se pretende la venta del territorio nacional a empresas transnacionales que, con el falso pretexto de generar empleo y desarrollo económico, tomarían el control de determinadas zonas en las cuales ejercerían, incluso, la gobernanza a través de la creación de poderes paralelos con sus propios órganos administrativos y judiciales, configurándose una clara violación a la soberanía a través de una política extractivista de despojo territorial, a la usanza de los enclaves bananeros y mineros que tanto daño hicieron a Honduras en el pasado.

Contrario a la narrativa que pretende posicionar a las ZEDES como zonas de potente desarrollo económico, su instalación implica graves afectaciones sociales, económicas y medioambientales y forman parte de la política de saqueo que se implementó en el país con el golpe de estado del 2009 y que el actual gobierno está, poco a poco, desmontando para el beneficio del pueblo hondureño.

Por ello, la AAJ acompaña la lucha jurídica-política-económica a nivel nacional e internacional del Gobierno de la Refundación que preside la presidenta Xiomara Castro por hacer valer la constitución hondureña que establece la soberanía y autodeterminación, como principios fundamentales, y donde las ZEDES son contradictorias a ello.

Dado el 18 de noviembre de 2023.

Vanessa Ramos
Presidenta AAJ Continental

Luis Carlos Moro
Secretario General